



**ASÍ FUE  
LA SEMANA**



PEREIRA 162 AÑOS  
31 DE AGOSTO 2025

## PARTICIPAMOS ACTIVAMENTE DE LA REUNIÓN DEL BLOQUE PARLAMENTARIO

El Bloque Parlamentario de Risaralda, coordinado por la Sociedad de Mejoras de Pereira Pro Risaralda, conoció el interés departamental por los proyectos que se espera poder ser incluidos en el presupuesto general de la nación

Se habló de un paquete de 26 proyectos estratégicos en infraestructura, desarrollo vial, educación, sistema férreo, deporte y turismo, que requieren de una inversión cercana a los \$560.000 millones de pesos y que se espera queden incluidos en el presupuesto de 2026.

El evento se realizó en el despacho del gobernador de Risaralda, Juan Diego Patiño Ochoa, y al mismo asistieron los representantes a la Cámara Aníbal Hoyos y Alejandro García, líderes gremiales y los alcaldes de Dosquebradas y La Virginia.

El gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón, expresó algunas consideraciones sobre temas que son vitales en el plan regional logístico como el aeropuerto Matecaña y la necesidad de socializar de manera expedita su Plan Maestro. El Tren del Café y la licitación que abrirá el gobierno nacional para la recuperación del trayecto férreo entre Yumbo y Caimalito.

Finalmente, Tobón informó sobre la importancia del movimiento existente entre diputados de Risaralda, Tolima y Quindío, con el objetivo de que Valle del Cauca entre a hacer parte del esquema asociativo RAP Eje Cafetero, sumando así un bloque parlamentario mucho más robusto para realizar distintas gestiones ante el gobierno nacional.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://acortar.link/SOFEHI>





## **APORTANDO AL DESARROLLO TURÍSTICO DE LA REGIÓN**

La RAP Eje Cafetero participó de la tercera sesión del año del Consejo Departamental de Turismo de Caldas, realizada en la Cámara de Comercio de Manizales. Este encuentro, convocado por la Secretaría de Desarrollo, Empleo e Innovación de la Gobernación de Caldas, tuvo como objetivo avanzar en la construcción colectiva de la visión de desarrollo turístico del departamento a 12 años.

Durante la sesión, la RAP EC realizó una intervención en la que compartió su visión y algunas de las gestiones que viene adelantando la entidad en materia de turismo, aportando a la articulación supradepartamental de este sector estratégico.

Posteriormente, en las mesas de trabajo que se desarrollaron, el esquema asociativo contribuyó junto con entidades como la Cámara de Comercio de Manizales, la Promotora de Eventos y Turismo, COTELCO y ANATO, en la construcción de una propuesta de visión conjunta alrededor de la promoción turística para ese departamento.

De manera complementaria, el Consejo también abordó la preparación de la agenda para la celebración del Día Mundial del Turismo, que se realizará el 27 de septiembre bajo el lema “Turismo y transformación sostenible”.



## UNIVERSIDAD DE IBAGUÉ COMO PILAR DEL DESARROLLO TERRITORIAL

La RAP Eje Cafetero a través del gerente, Humberto Tobón y el subgerente de proyectos, Alejandro Rozo, participó en la conmemoración de los 45 años de la Universidad de Ibagué, junto con la gobernadora del Tolima, Adriana Magali Matiz, miembros del comité de gremios y representantes del sector académico.

A lo largo de su trayectoria, la Universidad de Ibagué ha impactado la vida de más de 27.981 graduados en el departamento del Tolima, consolidándose como una fuerza transformadora en la formación de talento humano y en la construcción de conocimiento al servicio de la sociedad.

En el marco de esta celebración se llevó a cabo el foro académico “El desarrollo de las regiones y el territorio”, espacio que contó con la participación de expertos nacionales y locales para reflexionar sobre los desafíos y oportunidades en el departamento.

En su intervención, la rectora Natalia Ruiz destacó: “Hoy conmemoramos los 45 años de una universidad que ha servido a la región no solamente en el Tolima sino a los municipios que hacen parte de la RAP Eje Cafetero. Aquí estamos para servirles, para acompañar a los jóvenes e investigadores en la construcción colectiva de sueños y trabajar por el desarrollo de esta región.”





Región Administrativa y de Planificación

## PROYECTO GUALÍ UNA REALIDAD PARA EL TERRITORIO

En conjunto con la Gobernación del Tolima, la Cortolima y la Universidad del Tolima, la RAP Eje Cafetero comenzará a adelantar en los próximos días la implementación de estrategias ambientales, productivas y sociales, para la conservación de la cuenca del río Gualí con enfoque sostenible e inclusivo en la región.

El proyecto apunta a desarrollar prácticas productivas de vanguardia y manejo adecuado de subproductos del beneficio del café que impactan de manera directa los ecosistemas estratégicos de esa cuenca hidrográfica.

Así mismo, la idea es transferir conocimientos y capacidades sobre prácticas sostenibles, tecnologías limpias y métodos alternativos para el cultivo y procesamiento del café, de manera tal que aporten a la sostenibilidad de la biodiversidad y la seguridad hídrica de la región.

Esta iniciativa que también incluye al Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, beneficiará a los habitantes de los municipios de Falan, Casabianca, Palocabildo, Fresno y Herveo.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://acortar.link/kPOE2a>





## AGENDA RAP EJE CAFETERO

### 2 de septiembre

Tendremos la presentación del Congreso Internacional de Turismo Andino “Desafíos y oportunidades desde la regeneración y sostenibilidad de los destinos entre montañas”.

A partir de las **9:00 a.m.** La Gobernación de Risaralda, La Universidad Tecnológica de Pereira y la Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero socializarán ante los medios de comunicación este evento que tendrá lugar los días 2 y 3 de octubre de 2025.

### 3, 4 y 5 de septiembre

La Sociedad Colombiana de Ingenieros (SCI) y la Asociación de Ingenieros de Risaralda (AIR) extendieron una invitación a la RAP Eje Cafetero para participar como moderadora del panel Foro Regional: Futuro del Eje Cafetero, en el marco del Congreso Nacional de Ingeniería 2025, que se celebrará en la Universidad Tecnológica de Pereira.

Este evento, que llega a su versión XXXIX, es uno de los encuentros más importantes del sector, y reúne anualmente a profesionales, autoridades y representantes de distintas

regiones del país para debatir sobre los avances, retos y aportes de la ingeniería al desarrollo nacional. La RAP Eje Cafetero fue invitada a liderar este espacio regional por su papel clave en la articulación estratégica de los departamentos de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima.

### 11, 12 y 13 de septiembre

Estaremos junto a la Gobernación del Tolima, y la Secretaría de Cultura y Turismo, en el Encuentro Regional sobre Patrimonio Cultural: Usos sociales y gestión, que se llevará a cabo en la Casa de la Factoría en el municipio de Ambalema

Este espacio surge con el propósito de propiciar un encuentro entre actores clave del territorio, para compartir experiencias, generar reflexiones conjuntas y fortalecer las iniciativas orientadas al reconocimiento, la apropiación y la gestión del patrimonio cultural.

En el certamen también se encontrarán los secretarios de cultura de los cuatro departamentos de la RAP Eje Cafetero, quienes vienen trabajando en la formulación del Plan Regional de Cultura.





**RAP EJE  
CAFETERO**

Región Administrativa y de Planificación

## CONSEJO DIRECTIVO

- **Juan Diego Patiño Ochoa**  
Gobernador de Risaralda
- **Juan Miguel Galvis Bedoya**  
Gobernador del Quindío
- **Henry Gutiérrez Ángel**  
Gobernador de Caldas
- **Adriana Magali Matiz Vargas**  
Gobernadora del Tolima
- **Humberto Tobón**  
Gerente RAP Eje Cafetero

## GRACIAS POR LEERNOS

*Este es el boletín semanal sobre  
la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.*



### Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

• Edwin Herrera Bartolo • Susana Buitrago • Maria Alejandra Duque • Ana Lara

